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Asier Calonge es director gene-
ral de Kaefer en España y Portugal, 
la compañía que en concurso de 
acreedores se ha hecho con unida-
des productivas del grupo asturia-
no Suaval y su filial Wanner. El 
grupo Kaefer, de origen alemán y 
con sede en Bremen, se fundó ha-
ce más de 100 años. Kaefer Servi-
cios Industriales opera en España 
desde 1969, tiene su sede central 
en Erandio (Vizcaya), aunque tam-
bién cuenta con unidades de nego-
cio distribuidas por todo el país y 
Portugal, y emplea a más de 1.300 
personas. En su plantilla se han in-
tegrado 141 trabajadores de las ad-
quisiciones realizadas. 

–¿Cuándo surgió el interés 
por adquirir el grupo Suaval?   

–Kaefer Servicios Industriales 
no adquirió al grupo Suaval, sino 
unidades productivas autónomas 
de Suaval y de Wanner en el seno 
del concurso de acreedores de am-
bas sociedades. Con motivo de la 
insolvencia de Suaval y de Wanner, 
la compañía conoció de la preocu-
pación de distintos clientes de am-
bas sociedades ante esa situación, 
por lo que contactó con la adminis-
tración concursal para conocer la 
situación de ambas sociedades y la 
posibilidad de formular una oferta 
que pudiera salvar puestos de tra-
bajo así como el servicio a distintos 
clientes. Por lo tanto, el interés de 
Kaefer procede de un problema 
preexistente y de la posibilidad re-
al de ser parte de una solución que, 
si bien no ha permitido salvar la to-
talidad de lo que eran Suaval y Wa-
nner, sí ha permitido dar continui-
dad a una parte de su actividad, 
con presencia en Asturias, Catalu-
ña, Baleares y Canarias, y con el 
mantenimiento de 141 puestos de 
trabajo. 

–¿Qué valores destacaría del 
Grupo Suaval-Wanner para su 
integración en Kaefer?  

–El principal valor para la for-
mulación de la oferta se encuentra 
en la compatibilidad de las unida-
des productivas adquiridas con la 
actividad propia de Kaefer, que 
con una plantilla actual de más de 
1.300 personas en España, es ca-
paz de dar cabida a los nuevos pro-
fesionales procedentes sin com-
prometer la viabilidad del proyec-
to empresarial. Este ha sido un cri-
terio determinante para la formula-
ción de la oferta, puesto que Kae-
fer está gestionada con una visión 
a largo plazo. Otro valor determi-
nante se encuentra en el buen hacer 
y el prestigio de las unidades pro-
ductivas adquiridas, que permiten 
vislumbrar una integración sin 
merma del buen nombre, del buen 
hacer y del máximo reconocimien-
to que Kaefer ya tiene de sus clien-
tes. Las unidades productivas ad-
quiridas comparten con nosotros 
una cultura firme y arraigada de 
calidad, de respeto al medio am-
biente, y de seguridad. Otro de los 
compromisos comunes es la efi-
ciencia energética y la sostenibili-
dad.  

–¿Qué unidades productivas 
concretas son las que incorpo-
ran a la compañía?  

–La verdad es que esta pregun-
ta no permite una respuesta rápida, 

pero en resumen se refieren a par-
te de la actividad de aislamiento y 
de andamios de Suaval y de Wa-
nner en España y Portugal.  

–¿Qué criterios se han segui-
do para seleccionar a las perso-
nas que se incorporarán a Kae-
fer?  

–Se ha buscado salvar la mayor 
cantidad de puestos de trabajo po-
sibles sin comprometer la viabili-
dad de las unidades productivas 
adquiridas y sin reproducir los pro-
blemas que han llevado a la insol-
vencia y liquidación de Suaval y de 
Wanner. Quiero aprovechar para 

dar la bienvenida a este equipo, 
que estamos orgullosos de poder 
incorporar a nuestra organización 
y estamos seguros de que aportará 
mucho conocimiento y buen saber 
hacer a nuestra empresa. Espera-
mos poder ofrecerles una intere-
sante y sólida carrera profesional.   

–¿Cuándo serán efectivas esas 
incorporaciones?  

–La incorporación de los nue-
vos profesionales ha sido inme-
diata y ya se encuentra operativa, 
y gracias a la buena gestión del 
administrador concursal nombra-
do por el Juzgado y a los propios 

equipos implicados se ha realiza-
do de forma pacífica y podríamos 
decir que «natural». 

–¿Qué posibilidades tiene de 
incorporarse en un futuro más o 
menos próximo el resto de la 
plantilla?  

–Lamentablemente, ahora mis-
mo no podemos valorar esa posibi-
lidad. Kaefer ha hecho un esfuerzo 
de máximos para integrar a la ma-
yor cantidad de profesionales posi-
ble sin comprometer la viabilidad 
de las unidades productivas adqui-
ridas, puesto que somos muy cons-
cientes del valor del personal técni-
co cualificado. 

–¿Qué opinión les merece el 
entorno industrial de la comarca 
de Avilés?  

–La comarca de Avilés ha sido 
históricamente conocida por su re-
levancia en el sector industrial, es-
pecialmente en la industria side-
rúrgica y metalúrgica. Sin embar-
go, en las últimas décadas, la co-
marca ha experimentado cambios 
significativos en su entorno indus-
trial, como resultado de la globali-
zación, la reestructuración econó-
mica y los cambios en la demanda 
del mercado. En los últimos tiem-
pos los esfuerzos para diversificar 
y modernizar la base industrial de 
la zona mientras se abordan los de-
safíos económicos y ambientales 
se han intensificado. Aquí, la cola-
boración entre el sector público y 
privado, así como el apoyo a la in-
novación y la sostenibilidad, son 
fundamentales para el futuro desa-
rrollo industrial de la región. 

–¿Qué proyecto tiene Kaefer 
para desarrollar en este entorno, 
en un momento en el que la in-
dustria está en plena transfor-
mación?   

–La empresa está inmersa en un 
ambicioso proceso de transforma-
ción digital. Éste ha sido impulsa-
do por la recepción de subvencio-
nes y ayudas destinadas a mejorar 
la actividad de aislamiento indus-
trial para proyectos específicos de 
I+D+i, así como de subvenciones 
ad-hoc específicas para la optimi-
zación de la actividad relacionada 
con el andamiaje.  Además, como 
parte de esta iniciativa de digitali-
zación, se ha puesto en marcha una 
nueva división de ingeniería que 
tiene como principal objetivo me-
jorar el desarrollo y ejecución de 
los proyectos, así como optimizar 
los procesos internos.  

Asier Calonge.

«Kaefer ha hecho un esfuerzo de máximos para 
integrar a la mayor cantidad de profesionales de 
Suaval-Wanner, conscientes de su cualificación»

«La colaboración 
público-privada y la 
innovación son claves 
para la industria aquí»

Asier Calonge 
Director general de Kaefer en España y Portugal 

Marián Martínez

«
La comarca  
de Avilés ha 
intensificado los 
esfuerzos para 
diversificar y 
modernizar su base 
industrial mientras 
se abordan  
los desafíos 
económicos y 
ambientales

El gobierno local 
exige a Urbaser 
y los sindicatos 
un «acuerdo 
razonable» 

El gobierno municipal exige 
a la empresa Urbaser, concesio-
naria del servicio de limpieza y 
recogida de basura en la ciu-
dad, y a los representantes sin-
dicales de la plantilla «que ne-
gocien y lleguen a un acuerdo 
razonable». Los trabajadores 
están convocados hoy a una 
manifestación que saldrá de la 
plaza del Vaticano a las 11.30 
horas y finalizará en la plaza de 
España, frente al Ayuntamiento. 

Pelayo García, concejal de 
Servicios Urbanos, Movilidad, 
Medio Ambiente y Participa-
ción, explicó ayer que el contra-
to con Urbaser contempla la re-
visión de precios en tres con-
ceptos: costes de mano de obra, 
de carburantes y lubricantes, y 
de mantenimiento y reparación. 

«El pliego de la revisión del 
contrato con Urbaser incluye la 
fórmula de cálculo para el in-
cremento del apartado corres-
pondiente a la mano de obra, y 
también que la variación sala-
rial media es la pactada a nivel 
estatal por el sector. Ese incre-
mento es del 3,18%, que es lo 
que va a pagar el Ayuntamiento, 
y entendemos que eso es lo que 
debe repercutir, al menos, en la 
plantilla», señaló Pelayo Gar-
cía. 

Pacto o huelga 

El edil responsable del área 
ya trasladó la postura del go-
bierno bipartito tanto a los re-
presentantes sindicales de los 
trabajadores como a la propia 
Urbaser, y se mostró convenci-
do de que «retomarán las nego-
ciaciones y se llegará a un 
acuerdo». 

De no alcanzarse un pacto, la 
plantilla anunció la convocato-
ria de una huelga que se desa-
rrollaría durante la Semana 
Santa y las fiestas del Bollo, con 
el perjuicio que eso conllevaría 
para la ciudadanía y para el tu-
rismo, que se prevé sea elevado 
en esas fechas. 

«Estoy convencido de que 
nadie quiere que se produzca 
una situación que haría mucho 
daño a la ciudad. Seguro que 
en los próximos días la empre-
sa y los representantes de los 
trabajadores negociarán y ha-
rán un esfuerzo por alcanzar un 
acuerdo y evitar una huelga que 
nadie desea», afirmó Pelayo 
García.  

La manifestación convocada 
para hoy será el punto de infle-
xión en el conflicto.

El Ayuntamiento advierte: 
el contrato de limpieza  
contempla la subida del 
coste de la mano de obra

M. M.


